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رئيس مجلس النواب يتلقى 
برقية تهنئة من نظيره القطري

صنعاء/ سبأ/..
تلقى رئيس مجلس النواب الأخ يحيى علي الراعي برقية 
تهنئة من رئيس مجلس الشورى بدولة قطر الشقيقة محمد 

بن مبارك الخليفي بمناسبة شهر رمضان المبارك.

تفقد سير عملية تصحيح امتحانات الثانوية

وزير التربية يبحث مع شركة نت ورلد 
مجالات التعاون الفني في مجال التعليم

صنعاء/سبأ/..
بحث وزير التربية والتعليم الدكتور عبدالرزاق الأشول أمس 
بصنعاء مع المدير التنفيذي لشركة نت ورلد المهندس غمدان 
الآنسي، جوانب التعاون الفنية في مجال التعليم الالكتروني.
وناقش اللقاء إمكانية إسهام الشركة في البنية التحتية 
للتعليم الإلكتروني وتدريب وتأهيل المعلمين على الحاسوب 
وكذا البناء البرامجي للمنهج الدراسي بالإضافة إلى إعداد 

إتفاقية تعاون بين الوزارة والشركة.
وتطرق إلى الآليات الكفيلة بإسهام الشركة في تجهيزات 
مدرسة جمال عبدالناصر للطلاب المتفوقين والمبدعين خاصة 
ما يتعلق بالمعامل الإلكترونية وأجهزة التواصل التكنولوجية 

والسوفتوير.
وأكد الوزير الاشول حرص الوزارة وسعيها المستمر لتطوير 
وتحديث العملية التعليمية بكل مكوناتها، مشيراً إلى أهمية 
دور القطاع الخاص في دعم العملية التعليمية باعتبارها 

مسؤولية مجتمعية.
من جانبه أعرب المدير التنفيذي لشركة نت ورلد استعداد 
الشركة للإسهام في دعم العملية التعليمية سيما ما يتعلق 
بالجانب التكنولوجي وبرامج السوفتوير، معتبراً الإسهام في 

صناعة التعليم ونظم المعلومات واجباً وطنياً على الجميع.
إلى ذلك  أكد وزير التربية والتعليم الدكتور عبدالرزاق 
الاشول حرص الوزارة على إعلان نتائج امتحانات الشهادة 

العامة " أساسي، ثانوي " في الوقت المحدد.
وأشار خلال تفقده أمس لسير عملية التصحيح لامتحانات 
لجان  أن  إلى  والتوجيه،  المناهج  بقطاع  العامة  الثانوية 
التصحيح تقوم بعملها على أكمل وجه، مبيناً أنه تم اتخاذ 
الاجراءات الكفيلة بتسهيل عمل هذه اللجان مع مراعاة 

الجوانب المالية، حيث تم استغلال كافة الإمكانات المتاحة.
وأشاد الوزير الاشول بجهود القائمين على عملية التصحيح 
وما تم إنجازه على الرغم من زهادة الاجور التي يتقاضوها، 
مطمئناً الطلاب بأنه تم مراعاة الظروف التي مروا بها خلال 

العام الدراسي.

صنعاء/ سبأ/..
قال رئيس الهيئة العامة للشؤون 
البحرية الدكتور ياسر الزماني إنه 
كمية  من  أطنان   1810 تفريغ  تم 
المازوت من الباخرة (شامبيون 1) 
الجانحة بمدينة المكلا بمحافظة 
حضرموت، والتي تقدر حمولتها 

بـ(4770) طنا.
وأكد الدكتور الزماني لـ(سبأ) 
أن الهيئة العامة للشؤون البحرية 
جهودها  وبذل  الاشراف  تواصل 
الباخرة  شحنة  إفراغ  لإكمال 
(شامبيون 1) من مادة المازوت ، 
ومكافحة التلوث الناتج عن التسرب 
الذي ما يزال بسيطا مقارنة بكمية 
السفينة..  لدى  الكلية  الحمولة 
عامل  تشكل  الرياح  أن  إلى  لافتا 
صعوبة للعمل بسبب نسب الموج، 
فضلاً عن صعوبات أخرى نتيجة 
وجود موقع الحادث القريب من 

تجمعات المواطنين .
وأفاد بأن عملية المكافحة تتم عبر 
معدات خاصة، ويتولى العمل فريق 
مكافحة متخصص من فرع الهيئة 
العامة للشؤون البحرية بمحافظة 
عدن والفريق المتواجد بفرع الهيئة 

بالمكلا.
القاطرات  عدد  بأن  وأضاف 
من خلالها  المازوت  نقل  تم  التي 
وصلت إلى 35 قاطرة منذ السبت 
الماضي .. متوقعاً أن ينتهي العمل 
من نقل باقي كمية المازوت خلال 

الاسبوعين القادمين.
أن  الزماني  الدكتور  وأوضح 
يرافقها  التلوث  مكافحة  عملية 
الكيمائية  المشتتات  استخدام 
التي يقوم بها طاقم الهيئة بغرض 
تفكيك وتشتيت البقع النفطية ، 
بالإضافة إلى وجود فرق مختلفة 
الساحلية  المناطق  إلى  تتحرك 
التلوث  بقع  بدأت  التي  القريبة 
خلال  من  تعمل  إليها  تصل 

التنظيف اليدوي.
من جهة أخرى أكد رئيس شركة 
عبر البحار أحمد صالح العيسي، 
(شامبيون)  السفينة  سلامة 
السلامة  لشهادات  وفقا  للابحار 
والتي  عليها  الحاصلة  الدولية 
بموجبها منحت ترخيص الإبحار 

من الهيئة العامة للشؤون البحرية.
صحفي  مؤتمر  في  ذلك  جاء 
في  الماضي  السبت  مساء  عقده 
صنعاء لتوضيح ملابسات حادثة 
جنوح السفينة قبالة مدينة المكلا 
بمحافظة حضرموت في مطلع شهر 
رمضان .. كاشفا أن الكمية المتسربة 
من السفينة بلغت اثنين طن مازوت 
من اجمالي حمولتها البالغة اكثر 

من 4500 طن .
مشكلة  انتهاء  العيسي  وتوقع 
وصول  بمجرد  السفينة  جنوح 
(لنش القطر) التابع لميناء الضبة 
النفطي بعد أن صدرت توجيهات 
من وزارة النفط يوم  السبت لإدارة 
التابع  (اللنش)  لإرسال  الميناء 

للميناء لقطر السفينة.
لم  السفينة  طاقم  أن  وأكد 
يتعرضوا لأي أذى وانها لم تتعرض 
لأي عطب فني .. لافتا إلى أن بقية 
شحنة المازوت التي عليها في وضع 
نجحت  أن  بعد  الآن  حتى  آمن 
جهود الطاقم في تخفيف حمولتها 
لاحتكاكها  تجنبا  المازوت  من 
لا  ما  وحدوث  الساحل  بصخور 

يحمد عقباه.
وأوضح في هذا الصدد أن الشركة 
المالكة للسفينة لجأت إلى مد أنبوب 
إلى  السفينة  من  متر   200 بطول 
الساحل لتفريغ جزء من حمولتها 
التي  النفط  ناقلات  إلى  نقله  عبر 
وفرها فرع شركة النفط في المحافظة 
المالكة للشحنة التي كان مقررا أن 
على  المازوت  توزيع  الشركة  تعيد 

مبينا  الكهرباء..  توليد  محطات 
من  تفريغها  تم  التي  الكمية  أن 
السفينة بلغت الفي طن فيما تركت 
بقية الشحنة للحفاظ على توازن 
السفينة تجنبا لتعرضها للجرف 

بواسطة الأمواج البحرية.
وحول أسباب تسرب جزء من 
حمولة السفينة إلى ساحل المكلا 
.. كشف العيسي أنه أثناء عملية 
تفريغ جزء من شحنة السفينة 
عبر الأنبوب الذي تم وصله من 
في  النفط  ناقلات  إلى  السفينة 
بعض  تتسرب  كانت  الساحل، 
الكميات من المازوت عبر الأنبوب 
حدث  الأكبر  الكمية  تسرب  لكن 
بعد قيام مسلحين باطلاق النار 
هرب  إلى  أدى  ما  السفينة  على 
داخل  للاختباء  السفينة  طاقم 
السفينة، تاركين المضخة مفتوحة 
فتسربت الكمية الأكبر من المازوت 
لكن إجمالي الكمية المتسربة للبحر 

لم تتعد طنين فقط .
وأكد في ذات الوقت نجاح الفرق 
للشؤون  العامة  للهيئة  التابعة 
الزيت  بقع  محاصرة  في  البحرية 
السفينة  من  تسربت  التي 

شامبيون.
وتطرق رئيس شركة عبر البحار 
السفينة..  جنوح  ملابسات  إلى 
في  تعرضت  السفينة  أن  مبينا 
باتجاه  عدن  ميناء  من  رحلتها 
منطقة  في  لاعصار  المكلا،  ميناء 
سواحل  قبالة  بالخطرة  توصف 
إلى  السفينة  ،ما دفع طاقم  المكلا 

إنزال "المخطاف " لتثبيتها تجنبا 
لانجرافها إلى الساحل.

في  الطاقم  نجاح  بعد   " وقال 
استدعاء  تم  السفينة  تثبيت 
(لنش القطر) التابع لميناء المكلا 
رفع  وعقب  السفينة،  لسحب 
المخطاف الخاص بها فشل اللنش 
في سحبها بسبب عدم عمل المكينة 
الثانية في اللنش ما تسبب في جنوح 

السفينة".
عدم  لنا  تبين   " وأضاف: 
خفر  قوات  أو  الميناء  امتلاك 
الفنية  للامكانيات  السواحل 
للتعامل مع مثل هكذا حوادث 
ميناءي  من  نطلب  جعلنا  ما 
الضبة النفطي التابع للحكومة 
وبلحاف لتصدير الغاز لإرسال 
لكن  السفينة  لسحب  لنش 
لعدم  الموافقة  رفضتا  الجهتين 

وجود أوامر لهما بالتدخل".
مكتب  عام  مدير  قال  ذلك  إلى 
الصحة العامة والسكان بحضرموت 
غوث  بن  سالم  عبدالله  الدكتور 
محافظ  لتوجيهات  تنفيذا  أنه 
حضرموت خالد الديني تم تشكيل 
لجنة طبية من مكتب صحة ساحل 
البيئي  الأثر  لتقييم  حضرموت 
النفط  ناقلة  لكارثة  والصحي 
شامبيون «1» الجانحة بسواحل 
مدينة المكلا قرب مستشفى الأمومة 

والطفولة.
وأكد الدكتور بن غوث رئيس 
عضوية  وكذا  المشكلة  اللجنة 
أربعة اطباء اختصاصيين من 
الطب  وكلية  الصحة  مكتب 
سارعت  حضرموت،  بجامعة 
لمستشفى  الميداني  بالنزول 
للاطمئنان  والطفولة  الأمومة 
أقسام  في  المرضى  حالة  على 
الاطفال والحضانة والطوارئ 
الأطباء  ومقابلة  والولادات 
والعاملين وإعطائهم توجيهات 
الوقائية  الإجراءات  باتخاذ 

الاحترازية.
شكرها  عن  اللجنة  وعبرت 
بذلتها  التي  للجهود  وتقديرها 
في  المحلية  السلطة  وتبذلها 
المحافظة في مواجهة الكارثة وتعزيز 

السلامة البيئية والصحية .

رئيس الجمهورية يقيم مأدبة إفطار بمناسبة شهر رمضان المبارك

مالك سفينة »شامبيون ١ «  يكشف ملابسات جنوحها

تفريغ (١٨١٠) أطنان من مادة المازوت ولجنة 
متخصصة لتقييم الأثر البيئي الناجم عن التسرب

صنعاء/ سبأ/..
أقام الأخ الرئيس عبدربه منصور 
مساء  الجمهورية  رئيس  هادي 
أمس مأدبة إفطار بمناسبة شهر 
أعضاء  للإخوة  المبارك  رمضان 
مجالس النواب والوزراء والشورى 
المسلحة  القوات  قيادات  وكبار 
والأمن وقطاع المرأة والشخصيات 
الاجتماعية والسياسية والحزبية 
حضرها رئيس مجلس النواب الأخ 
رئيس  والأخ  الراعي  علي  يحيى 
الدكتور  الأعلى  القضاء  مجلس 
رئيس  ونائبا  سالم  ناصر  علي 
الأحمر  حمير  النواب  مجلس 
ومحمد علي الشدادي واللواء علي 
رئيس  مستشار  الأحمر  محسن 
الجمهورية لشؤون الدفاع والأمن 
مستشار  غانم  أحمد  وعبدالله 
جهاز  ورئيس  الجمهورية  رئيس 
الأمن القومي الدكتور علي حسن 
الأحمدي وجهاز الأمن السياسي 
رئاسة  عام  وأمين  القمش  غالب 
الجمهورية الدكتور علي منصور بن 
سفاع ومستشار رئيس الجمهورية 
علي  محبوب  الإعلامية  للشؤون 
الجمهورية  رئيس  ومستشار 
لشؤون الدراسات الدكتور فارس 

السقاف.

بن دغر يبحث مع السفير التونسي إمكانية 
تبادل الخبرات في مجال الاتصالات

صنعاء/سبأ/..
التقى وزير الاتصالات وتقنية المعلومات 
الدكتور أحمد عبيد بن دغر أمس بصنعاء 
جمال  اليمن  لدى  التونسي  السفير 

الجوبلي.
جرى خلال اللقاء بحث إمكانية تبادل الخبرات 
تهريب  مكافحة  خاصة  الاتصالات  مجال  في 
خدمات  وتحديث  وتطوير  الدولية،  المكالمات 

الانترنت، والخدمات المصرفية البريدية.

لوزير  التونسي  السفير  سلم  وقد 
الاتصالات وتقنية المعلومات دعوة مشاركة 
المعلومات  لتقنية  السابع  المؤتمر  في 
في  سيعقد  الذي  للجميع  والاتصالات 
العاصمة التونسية منتصف نوفمبر القادم.
لشركة  التنفيذي  الرئيس  اللقاء  حضر 
الاتصالات الدولية "تليمن" الدكتور علي 
ناجي نصاري ، والمدير التنفيذي لشركة يمن 

موبايل المهندس عامر هزاع.

تطوير أنظمة دعم حماية المهاجرين واللاجئين في مذكرة 
تفاهم بين حقوق الإنسان وجامعة صنعاء

ابراهيم الاشموري البلد
تم التوقيع امس بصنعاء على مذكرة تفاهم 
دراسات  ومركز  الإنسان  حقوق  وزارة  بين 
لتعزيز  صنعاء  بجامعة  واللاجئين  الهجرة 
مجالات التعاون في مجال الهجرة واللاجئين.

وتحدد مذكرة التفاهم التي وقعتها وزيرة 
ورئيس  مشهور  حورية  الإنسان  حقوق 
جامعة صنعاء الدكتور عبدالحكيم الشرجبي 

لتطوير  الأولوية  بإعطاء  التعاون  مجالات 
حماية  دعم  واستراتيجيات  وخطط  أنظمة 
المهاجرين واللاجئين والمهارات المرتبطة بحقوق 
الإنسان.. وتشمل أشكال التعاون التي نصت 
عليها مذكرة التفاهم تبادل البرامج التعليمية 
للمحاضرين  زيارات  وتنظيم  والتدريبية  
والمنشورات  المطبوعات  وتبادل  والخبراء 
وتنظيم  الصلة  ذات  والدراسات  والأبحاث  

فعاليات مختارة ذات اهتمام مشترك.

وتبادل  تشاورية  لقاءات  عقد  تشمل  كما 
التشريعات  تطوير  على  والعمل  المعلومات 
وتوعية  اللاجئين  بحقوق  المتعلقة  الوطنية 
المجتمع بحقوق اللاجئين والمهاجرين المنصوص 
عليها في القوانين النافذة والاتفاقيات الدولية.. 
حضر توقيع الاتفاقية من مركز دراسات الهجرة 
واللاجئين مدير المركز  الدكتورة سارة العراسي 
وأمين المركز عادل العصيمي والمنسق الإعلامي 

بالمركز نورالدين الأديب.

الفرعية  المجموعات  واصلت 
المصالحة  فريق  عن  المنبثقة 
الانتقالية  والعدالة  الوطنية 
الوطني  البعد  ذات  والقضايا 
نائبة  برئاسة  أمس  إجتماعها 
طيبة  الدكتورة  الفريق  رئيس 
لمناقشة  أعمالها  بركات،  
الموضوعات المدرجة ضمن خططها 

المقرة خلال الفترة الحالية.
وفي الجلسة التي حضر جانباً 
الحوار  مؤتمر  عام  أمين  منها 
أحمد  الدكتور  الشامل  الوطني 
عوض بن مبارك، جرى مناقشة 
يضمن  وبما  الفريق  عمل  آلية 
إنجاز الأعمال في الفترة المحددة 

ووفقاً لما خطط له.
عام  أمين  أكد  الصدد  هذا  وفي 
التي  الحوار على الأهمية  مؤتمر 

الانتقالية  العدالة  فريق  يمثلها 
من  الكثير  معالجة  عليه  المعول 
القضايا بما يضم من كوادر وطنية 
القضايا  مع  التعامل  تستطيع 
الشائكة والخروج بحلول مرضية 

للجميع.

من  المؤتمر  نتائج  أن  واعتبر  
الفرق  بها  خرجت  التي  القرارت 
خلال الفترة الماضية كانت بمثابة 

ثورة وإنجاز كبير وغير متوقع.
وأشار بن مبارك إلى أن التعامل 
مع بعض القضايا قد يسبب نوعاً 

ضرورة  مايستدعي  الخلاف  من 
تقبل كل طرف للآخر سعياً نحو 
في  وتوخياً  الإشكالات  تجاوز  
تحقيق الأهداف العامة والخاصة 

المرجوة من الفريق.
الوطني  الحوار  عام  أمين  وأكد 
الزمن  عامل  استغلال  ضرورة 
وعدم إضاعة الوقت والعمل وفقاً 
لتقدم  ضماناً  المرسومة  للخطط 
المضي  في  وإسهاماً  الفريق  عمل 
بالبلاد نحو المستقبل الذي ينشده 
الجميع، ويؤمل فيه المجتمع من 

خلال مؤتمر الحوار الوطني.
ولفت إلى أن اتخاذ بعض المواقف 
يتم  التي  القضايا  إلى  يسيء  قد 
إلى  الوصول  ولايخدم  طرحها 
حلول عادلة بقدر ما يزيد الأمور 

تعقيداً.

ــورة ــرق بمثابة ث ــف ــارك: قــــرارات ال ــب ــن م ب

رئيس الأركان يبحث مع 
السفير الأميركي التعاون 
في مجال مكافحة الإرهاب

صنعاء/سبأ/..
التقى رئيس هيئة الأركان العامة اللواء 
الركن أحمد علي الأشول أمس بصنعاء 
سفير الولايات المتحدة الأميركية لدى 

اليمن جيرالد فايرستاين.
العلاقات  بحث  اللقاء  خلال  جرى 
الثنائية بين جيشي البلدين الصديقين 
مجال  في  القائمة  والشراكة  والتعاون 
التدريب والتأهيل وتبادل الخبرات في 

مجال مكافحة الإرهاب.
وفي اللقاء أشاد رئيس الأركان العامة 
تربط  التي  العلاقات  ومتانة  بعمق 
هذه  أن  موضحاً  الصديقين..  البلدين 
التطور  من  مزيداً  ستشهد  العلاقات 
خبرات  من  الاستفادة  من  يمكن  وبما 
وتجارب الجيش الأميركي الصديق في 

كافة الجوانب العسكرية.
أهمية  الأميركي  السفير  أكد  جانبه  من 
الولايات  بين  العسكري  التعاون  توسيع 
المتحدة الأميركية واليمن وبما يعزز من قدرات 
القوات المسلحة اليمنية .. مؤكداً أن الولايات 
المتحدة الأميركية ستقدم خبراتها ودعمها 

لليمن في كافة الجوانب العسكرية والامنية.
حضر اللقاء نائبة السفير الأميركي كارن 
ساسا هارا ومدير مكتب التعاون العسكري 

الأميركي لدى اليمن العقيد روزين.

فريق استقلالية الهيئات يستمع إلى 
محاضرتين عن البنك المركزي والثأر

الهيئات  استقلالية  عمل  فريق  استمع 
وقضايا خاصة بمؤتمر الحوار الوطني أمس 
الاحد لمحاضرتين حول آلية تعزيز استقلالية 

البنك المركزي اليمني وقضية الثأر.
البنك  محافظ  كشف  الأولى  المحاضرة  في 
عن  همام  بن  عوض  محمد  اليمني  المركزي 
بنقل  المالية  ووزارة  البنك  بين  مفاوضات 
صلاحيات الخزينة العامة لوزارة المالية مباشرة 

ليتجه البنك نحو عمله المصرفي.
بالبنك  المناط  الدور  همام  بن  واستعرض 
المركزي في تحسين استقرار العملة والوضع 
مشددا  عام،  بشكل  البلاد  في  الاقتصادي 
على  يؤكد  دستوري  نص  وضع  ضرورة  على 
استقلالية البنك وفي اختيار المحافظ واعضاء 
مجلس إدارة البنك، وليس كما هو جار حاليا 

بان المسؤول عليهم رئاسة الوزراء.
في  البلدان  تجارب  من  عدد  عن  وتحدث 
ترشيح واختيار وتعيين محافظ البنك ومجلس 
الإدارة، مؤكد أن رئيس الجمهورية هو من يعين 

وليس رئيس الوزراء كما في اليمن.
البنك  قانون  إلى  البنك  محافظ  وتطرق 
إلى  ويحتاج  بالجيد،  وصفه  الذي  المركزي 
استقلاليته  آلية  من  تعزز  بسيطة  تعديلات 
وتبعيته، لافتا إلى ضرورة تأهيل الكادر العامل 
في البنك ببناء قدراته المهنية ليتمكن من اداء 

دوره بأكمل وجه.
ودعا إلى أن تقوم جهة محايدة غير حكومية 
اكثر  تكون  حتى  البنك  حسابات  بتدقيق 
مصداقية لدى المنظمات الدولية والمواطنين 

وذلك بوضع نص قانوني بهذا الشأن.
وأفاد بأن بيانات البنك مفتوحة لكل من يريد 
الاطلاع عليها ليس هناك شيء يتم إخفاؤه على 

أي جهة حكومية رقابية أو منظمات مدنية.
القاضي  استعرض  الثانية  المحاضرة  وفي 
يحيى الماوري العوامل التاريخية والثقافية 
لقضية الثأر ومدى خطورتها في واقع الحياة 

المجتمعية.
وتطرق إلى أسباب قضية الثأر وفي مقدمتها 
غياب هيبة الدولة، قضاء ضعيف، اعراف قبلية 
الدستور والقانون، هيمنة المشائخ في  تنازع 

مناطق لا تتواجد بها الدولة.
وبين القاضي الماوري أنه لا يمكن بناء دولة نظام 
في  الدولة  تنازع  القبيلة  طالما  القانون  وسيادة 
عملها والاعراف القبلية تنازع الدستور والقانون.

 وتحدث عن انواع الثأر المتمثلة في ثلاثة أنواع 
هي الثأر القبلي والسياسي والفردي وما ينتج 
عنهم ودور اللجنة الوطنية لمكافحة الثأر التي 
انشئت عام 2004م عبر تطبيق الاستراتيجية 
والحد منه بمختلف  الثأر  الوطنية لمكافحة 
السبل خاصة لدى اولياء الدم، مشيرا إلى أن هذا 
المؤتمر يعد فرصة لتعزيز هيبة الدولة بفرض 
مواطنتها المتساوية وقوانينها على الجميع 

دون استثناء.
بنقاشات  المحاضرتان  اثريت  وقد  هذا 
وملاحظات مستفيضة من قبل أعضاء الفريق 
أكدوا على تعزيز آلية استقلالية البنك المركزي 
والحد من قضية الثأر بوضع موجهات قانونية 

ودستورية بهذا الشأن.

فريق العدالة يستكمل أعمال خطط المجموعات للفترة الحالية


